

REPORTE DE ESTABILIDAD FINANCIERA

Conflictos de interés persisten en calificadoras, denuncia el FMI

LETICIA HERNÁNDEZ

lherandezm@elfinanciero.com.mx

Las agencias calificadoras de crédito, tan criticadas tras la crisis financiera de hace 10 años, hoy todavía presentan problemas de gobernanza y conflictos de intereses, señaló Tobias Adrian, consejero Financiero y director del Departamento de Mercados Monetarios y de Capital del FMI.

El funcionario indicó que las calificadoras se encuentran mejor en sus metodologías de análisis sobre deuda crediticia de empresas y gobiernos, a diferencia de la falta de modelos para hacerlo con las hipotecas *subprime*.

“Tras la crisis hubo esfuerzos de reforma inicial para cambiar la gobernanza de las agencias de calificación de crédito, hubo ciertas reformas, pero tal vez menos de las

FOCOS

El Senado de EU concluyó una investigación donde Moody's y Standard & Poor's generaron niveles de confianza poco aceptables para bonos de alto riesgo como las hipotecas *subprime*.

La etapa de las tasas de interés bajas a nivel mundial generó un incremento en la deuda de las empresas y gobiernos lo que elevó su nivel de riesgo.

que se proyectaban”, dijo.

Consideró que las calificadoras están muy avanzadas sobre el sector de deuda corporativa en la forma de analizar los riesgos.

“Se ha trabajado mucho en ese aspecto para documentar la falta de los modelos, no eran los adecuados para calificar las hipotecas *subprime*. Siguen existiendo problemas con estas agencias de calificación de crédito, pero en cuanto al análisis, creo que hoy en día estamos en una situación un poco mejor”, reconoció el funcionario durante la conferencia de prensa transmitida desde Washington para presentar el reporte de Estabilidad Financiera Global (GFSR por sus siglas en inglés), de octubre.

RIESGOS A MEDIANO PLAZO

A diez años después de la crisis financiera hay una mejor situación desde el punto de vista de la regulación bancaria y de las aseguradoras, en sus niveles de liquidez y de capital, pero hay un aumento en las vulnerabilidades del sistema financiero no bancario y del empresarial, alertó Adrian.

El reporte del GFRS indicó que el sistema financiero global presenta vulnerabilidades a mediano plazo, causadas por la facilidad para endeudarse con tasas de interés tan bajas, lo que ha generado un incremento en los niveles de deuda de las empresas, de algunos gobiernos emergentes y la búsqueda de activos más rentables de mayor riesgo.

“Instamos a los hacedores de políticas en el mundo entero, para que trabajen a fin de resolver las tensiones comerciales ya que es una fuente de incertidumbre”, dijo.